



問

答

認知症ケアの「ユマニチュード」
啓発を提案する
認知症ケアについても地域包括ケ
アシステムで行う

公明党 植木 伸寿 議員

議員 地域包括ケアシステムを村の
第6期計画にどう反映しているのか
伺う。

福祉部長 計画は社会活動、介護予
防、地域で支えあう生活支援体制、
在宅医療・介護連携などを推進。今
後、生活支援コーディネーター（地
域支え合い推進員）を小学校区ごと
に設置することを検討中、今年度は
協議体の設置に努める。

議員 認知症の対策について伺う。

福祉部長 認知症初期集中支援チー
ムを設置に向け準備中。

議員 認知症を正しく「知る」こと
が求められ、その上で認知症患者
を「理解する」ことが必要と考え
る。フランスで考案された「ユマニ
チュード」というケア方法がある。
これを普及させることを提案する。



地域包括ケアシステムの一環、
緑側につどう家 “であい”

福祉部長 介護サービスの基本理念
は本人の尊厳を守り、能力に応じ自
立した日常生活を営めるよう支援す
ること。ユマニチュードは包括的な
コミュニケーションに基づいたケア
技法である。今後、村内の事業所に
啓発する。

議員 これからも地域医療の推進に
力を入れるよう求める。



問

答

「子育てしやすいまち」村外へ積極
的に情報発信すべき
総合戦略の策定のなかで具体的な
方策を検討する

新和とつかい 越智 辰哉 議員

議員 東海村の子育て支援策は近隣
自治体と比較しても充実していると
評価するが、施策を充実することと
合わせて出生率が県内でも上位であ
り「子育てしやすいまち」であると
いう東海村の現状・実態を、村外へ
積極的に情報発信すべきではない
か。例えば、インターネットテレビ
「いばキラTV」で東海村が特集さ
れた動画の子育て支援版を作成して
はどうか。

副村長 子育て支援策については、
経済的な支援や施設も含めて東海村
は充実していると感じている。今後
は、子育て支援策に磨きをかけるこ
とも重要であるが、村外へ情報発信
し、「子育てするなら東海村」とい
うイメージを定着させたいと考えて
いる。その方策については、現在検

討を進めている地方版総合戦略に盛
り込み、プロモーションビデオや他
市町村の手法も参考にしながら検討
していく。



「いばキラTV」で特集
された動画サイト
（いばキラTV HP
より転載）